

関川村誕生60周年記念事業

永島敏行さん文化講演会



テレビでもおなじみの永島敏行さんをお招きした文化講演会を開催します。永島さんは、農業への造けいが深く、俳優として映画や舞台などで幅広く活躍するかたわら、秋田県で米作りに取り組んでいます。

また、生産者と消費者の交流の場として「青空市場」を都心で開催。ほかにも全国各地で農業に関する講演やシンポジウムを行うなど精力的に活動されています。

「青空市場」ホームページ
<http://www.aozora-ichiba.co.jp>

【日 程】 12月初旬
 【会 場】 村民会館大ホール

具体的な日時が決まり次第、皆さんにお知らせします。

記念式典

自治功労の表彰と合わせて式典を開催。集落区長さんや歴代の四役の皆さん、歴代の村議会議長さんなどにご案内をしています。

◇日 時 8月1日(金)
 9時30分から
 ◇会 場 村民会館大ホール

関川村の今を残そう！ 写真コンテスト

携帯電話やスマートフォンなどで撮影した写真を投稿してもらい、優秀作品を決定します。今年度は秋・冬、次年度に春・夏の写真を募集します。募集開始は9月を予定しています。



大したもん蛇まつり

花火大会尺玉60連発

村観光協会が主催する花火大会に協賛し、地元企業の皆さんと共に、尺玉60連発を夜空に打ち上げます。



その他にも

雪を活用した「スノーフラッグ大会」や、将来、村民みんなに親しまれる憩いの木が育つように記念植樹を行うなど、さまざまなイベントを計画しています。



記念Tシャツの

製作・販売

(実施済み)

村衣料組合との共同事業として、記念Tシャツを製作。村民の皆さんから600着を超えるご注文をいただきました。ありがとうございました。



【記念事業についての
 問い合わせ先】

総務課総務班・企画財政班
 ☎ 64-1476

家族総出の農作業

重労働もこなした少年時代

小池 與志雄さん
(下関)



淋しかったのを今でも覚えて
います。

当時、最終列車が下関駅を
通過すると駅ホームの照明が
消えて、真っ暗闇の中で両親
と作業を続けました。今と違
って全部が手作業でしたから
時間はかかりました。

小学生の頃、学校から帰っ
てくれば遊びに行かず、家
かばんを投げてすぐ田んぼに
手伝いに行ったものです。遅
いと母親に怒られて泣いたこ
ともありました。

田んぼの始まる時期になる
と苗かごを担ぎ家から田んぼ
まで歩いて、子どもにはとて
も重労働で苦労しました。そ
れも夜遅くまで。農業が忙し
く、小学生のとき遠足に行け
なかつたことがあって本当に

昭和42年の羽越水害後、田
んぼが整備され、10㌔区画の
田んぼが長さ80㌔、幅25㌔の
2㌔区画となりました。手植
えでしたから、長くなった分
だけ大変だったのは良く覚え
ています。母親は田植えが上
手でしたが自分は下手で、腰

も痛くなつて嫌な作業でした。
田植え機が入った時は嬉しか
つたです。

当時、両親が毎日田んぼで
作業している姿を見ていたの
で、子どもながらに大変だな
と思っていました。同時に自
分もやらなければと感じてい
ました。

今は便利な時代ですが、昔
は大変な分、みんなで協力し
ながら農作業を行っていました。
良い思い出です。



▶田植えを手作業で行って
いた頃の写真。今と違って、機
械のない時代。大勢で協力し
ながら田植えをしていること
がわかります。

帰りたくても帰れない

不安にかられた4日間

高橋 かず子さん
(大石)



が住んでいたの、その日は
泊めてもらいましたが、朝ま
で眠れず…。

中学校の体育館は避難者で
あふれ、翌29日朝、上野の人
たちが米を持ってきてくれて
炊き出しが始まりました。お
かずもなく梅干しもすぐにな
くなり、少し多めに塩をまぶ
したおにぎりを一つずつ配っ
た記憶があります。

昭和42年8月28日、朝から
降っていた強い雨が、昼ごろ
からバケツをひっくり返すよ
うな雨へ変わりました。

当時、高校を卒業したばか
りで松田輪業に就職。激しい
雨の中、地元消防団が「避難
した方がいい」と巡回してい
たことを覚えています。夕方
4時、いつもより早く家に帰
ろうとしましたが道路が冠水
し、帰ることができませんで
した。たまたま下関上野に姉

水害発生後から実家にいる
家族のことが心配でした。米
坂線の線路を伝って実家のあ
る大島まで歩いて帰ったのは
水害から4日目の朝。大島集
落の光景を目の当たりにした
とき、「このままどうなるんだ
ろう、復旧なんてできない」
とよぎりました。実家には両
親と出産を控えた兄嫁がいま
したが、さいわいにも全員無
事でした。2階まで約4㌔ほ
ど水に浸かったため、逃げる
ことができず、一晩中、屋根
の上で過ごしたと聞きました。